UNIDAD TEMÁTICA DE AMBIENTE Y DESARROLLO SOSTENIBLE

-MERCOCIUDADES-

Orden del Día (ODD)

Fecha: Jueves 5 de Diciembre.

Lugar: Espacio Marfil.

Horario:

Primera sesión: 10:00 a 13:00Segunda sesión: 14:00 a 16:00

Primera sesión (10:00 - 13:00)

ODD: Presentación de propuesta impulsada por la Unión Europea sobre Litio.

- Presentación de la propuesta de la Unión Europea.
- Discusión abierta y comentarios de los participantes.
- Definición de pasos a seguir y conclusión.

Segunda sesión (14:00 - 16:00)

ODD: Presentación de informe de la COP16 de Biodiversidad, COP29 de Cambio Climático, Informe anual de la UT de Mercociudades y Plan de Trabajo.

- Informe COP16 de Biodiversidad.
- Informe COP29 de Cambio Climático.
- Informe Anual de la Unidad Temática y Desarrollo Sostenible de Mercociudades.
- Plan de trabajo para el próximo año.
- Cierre y conclusiones.

Carta Conceptual

Asunto: Presentación de propuesta impulsada por la Unión Europea y discusión sobre informes COP16 y COP29.

-Primera sesión (10:00 - 13:00)

En la primera sesión, se presentará una propuesta impulsada por la Unión Europea en relación con el litio. Este mineral se ha convertido en un recurso estratégico a nivel global, debido a su rol en la transición energética y la producción de baterías para vehículos eléctricos, almacenamiento de energía y dispositivos tecnológicos. En este contexto, la propuesta de la Unión Europea busca fortalecer las políticas internacionales sobre la explotación y el uso sostenible del litio, priorizando su impacto en las comunidades locales y en los ecosistemas.

La sesión será una oportunidad para profundizar en los objetivos específicos de la propuesta, como fomentar la cooperación entre países, garantizar estándares ambientales en su extracción y promover

una economía circular relacionada con la cadena de valor del litio. También se presentarán los posibles desafíos y oportunidades que podrían derivarse de su implementación en el contexto regional, abriendo el espacio para un análisis crítico y la formulación de recomendaciones.

-Segunda sesión (14:00 - 16:00)

La segunda parte de la reunión estará dedicada a la presentación de informes derivados de los eventos internacionales más significativos en el ámbito del cambio climático y la biodiversidad. Este segmento será fundamental para evaluar los avances y los desafíos de la comunidad internacional en relación con la protección del medio ambiente y el desarrollo sostenible, con un enfoque particular en los compromisos adquiridos y sus implicaciones a nivel local y regional.

En primer lugar, se presentará el Informe COP16 de Biodiversidad, que ofrecerá un resumen de los acuerdos alcanzados durante la reciente conferencia sobre la preservación de los ecosistemas y la biodiversidad mundial. Este informe será una herramienta esencial para comprender el estado actual de los esfuerzos internacionales para frenar la pérdida de biodiversidad y garantizar la conservación de los ecosistemas cruciales para el bienestar humano. Se examinarán los compromisos de los países miembros, cómo estos compromisos impactarán las políticas nacionales, regionales y locales, y qué medidas deberán adoptarse para implementarlos efectivamente en el contexto de la gestión ambiental local. Los acuerdos alcanzados no solo abordan la protección de la fauna y la flora, sino también la restauración de ecosistemas degradados y la implementación de estrategias que promuevan la resiliencia ecológica.

Posteriormente, se discutirá el Informe COP29 de Cambio Climático, que reflejará los avances logrados en la lucha global contra el cambio climático, centrándose especialmente en las medidas de mitigación y adaptación ante los efectos del calentamiento global. Este informe abordará los compromisos asumidos por las naciones en cuanto a la reducción de las emisiones de gases de efecto invernadero, los esfuerzos por frenar el aumento de la temperatura global y las estrategias para promover la transición energética hacia fuentes más limpias y sostenibles. Se pondrá especial atención en los mecanismos financieros establecidos durante la COP29, diseñados para apoyar a los países más vulnerables al cambio climático, especialmente aquellos que enfrentan los efectos más severos del calentamiento global, como fenómenos climáticos extremos o el aumento del nivel del mar. El informe también examinará cómo los gobiernos locales pueden contribuir al cumplimiento de estos compromisos globales a través de políticas locales adaptadas y proyectos innovadores.

En este marco, se presentará también el informe anual de la Unidad Temática y Desarrollo Sostenible de Mercociudades, un documento clave para evaluar el progreso realizado por esta UT. El informe proporcionará detalles sobre las iniciativas más relevantes implementadas a nivel local, como la promoción de ciudades sostenibles, la implementación de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) de la Agenda 2030 y la colaboración entre gobiernos locales para enfrentar desafios comunes. Este informe será una fuente valiosa para identificar las mejores prácticas y lecciones aprendidas, que podrán ser replicadas en otras ciudades de la región, promoviendo una cooperación más efectiva en términos de desarrollo urbano sostenible y cambio climático.

Finalmente, se discutirá el Plan de Trabajo para el próximo año, un documento esencial para establecer las prioridades. Este plan de trabajo detallará las acciones concretas que se deben llevar a cabo para seguir avanzando en los compromisos asumidos en los informes previos. Además, definirá las estrategias para alinear las políticas locales con los acuerdos internacionales y asegurarse de que las ciudades estén mejor preparadas para afrontar los efectos del cambio climático, con proyectos que

promuevan la sostenibilidad, la resiliencia y la adaptación de las comunidades locales a los desafíos ambientales.	nuevos